
 

 

Juiz de Fora, 26 de junho de 2025. 
Ofício nº 10/2025 – FIEMG/ZM 
 
 
Ao Exmo. Sr. 
Vereador José Márcio Lopes Guedes 
Presidente da Câmara Municipal de Juiz de Fora 
Juiz de Fora – MG 
 
Assunto: Solicitação de Audiência Pública – Projeto de Lei “Tarifa Zero” no 
Transporte Coletivo Urbano 
 
 
Prezado presidente, 
 
A FIEMG Regional Zona da Mata e o Centro Industrial de Juiz de Fora, entidades 
representativas do setor produtivo regional, vêm respeitosamente solicitar a 
realização de uma audiência pública, no âmbito desta Câmara Municipal, para 
discutir os impactos jurídicos, econômicos e sociais do Projeto de Lei "Tarifa Zero", 
que propõe a gratuidade total do transporte coletivo urbano, proposto pela 
Prefeitura de Juiz de Fora e atualmente em tramitação nesta Casa Legislativa. 
 
Conforme informações divulgadas, a proposta prevê a substituição do atual 
sistema de vale-transporte, regulamentado pela legislação federal, por uma tarifa 
de manutenção do sistema de mobilidade urbana, a ser custeada 
compulsoriamente por empresas com mais de 10 (dez) empregados no município. 
 
Diante da relevância do tema e dos potenciais efeitos sobre o setor empresarial e 
os trabalhadores, entendemos ser essencial a promoção de um amplo debate 
público, envolvendo representantes do poder público, entidades da sociedade civil, 
trabalhadores, empresários, juristas e demais interessados. 
 
A audiência pública possibilitará uma análise mais aprofundada sobre aspectos 
como: 
 
- A natureza jurídica da tarifa e seu enquadramento constitucional; 
- A possível violação ao direito trabalhista federal do vale-transporte; 
- A razoabilidade e proporcionalidade da nova cobrança, especialmente sob a ótica 
da capacidade contributiva; 
- Os riscos de inconstitucionalidade formal e material do projeto. 
 



 

 

Neste sentido, solicitamos que Vossa Excelência providencie, na forma regimental, 
a convocação de uma audiência pública, em data a ser definida por esta 
Presidência, assegurando a participação de todos os segmentos interessados e 
afetados. 
 
Cientes da sensibilidade do tema e confiando no compromisso desta Casa com o 
diálogo democrático e transparente, antecipamos nossos agradecimentos e nos 
colocamos à disposição para quaisquer esclarecimentos. 
 
Atenciosamente, 
 
 
 
 

Mariângela Miranda Marcon 
Presidente 
FIEMG Regional Zona da Mata e Sindivest JF-GV 

 

 

 

Flávia Gonzaga Costa 
Presidente  
Centro Industrial de Juiz de Fora e SIA-JF 

 

 


